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Правописание мягкого знака в разных 
частях речи.

• Существительное (кто? что?)

Пишется Не пишется

Существительное
ж.р. 3 склонения.

Молодёжь□
Мышь□

Существительное
м. рода.

Сторож □

Существительное 
множ. числа
Много туч □



• Глагол (что делать, что сделаешь, 
сделайте и т.д.)

Мягкий знак пишется всегда.

1. В неопределённой форме глагола
Надо помочь

Стричься
2. В глаголах 2 лица., ед. числа (ТЫ)

Выльешь
Намоешься

3. В глаголах повелительного наклонения.
Приготовьте.

Намажьте.
Приготовься.



Глаголы на –ТСЯ - ; - ТЬСЯ –

Личное окончание 
глагола

(- …тся -)
(что делает? что 

сделает?)

Окончание 
неопределённой 
формы глагола.

(- ться - )
(что делать? что 

сделать?)
Записывается (что 

делает? Глагол 3 лица, 
1 спряжения.)

Сомневаться (что 
делать?)



• Краткое прилагательное.
   (каков? какова? каково?)

В кратком прилагательном после 
шипящих мягкий знак никогда не 

пишется!
Линюч □
Дремуч □
Липуч □



• Мягкий знак после шипящих на конце 
наречий (как? каким образом?) 

!У НАРЕЧИЯ НЕТ ОКОНЧАНИЯ!

• После букв Ш, Ч, Ж на конце наречий 
мягкий знак пишется.

Вскачь.
Настежь.

•Слова – исключения:
Уж («уж постоим мы головою за родину 

свою»), замуж, невтерпёж.


